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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CINE-FOROS 
 
PARTICIPAN MÁS DE MIL ESTUDIANTES EN ‘CINE-FOROS’ DEL IEEQ  
Más de mil 100 estudiantes de preparatorias y universidades de la entidad han participado en los ‘Cine-Foros’ del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), los cuales tienen como objetivo promover la participación 
ciudadana y la discusión libre de las ideas a través del cine. De febrero a junio del presente año, la Dirección 
Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana del Instituto ha realizado 30 ‘Cine-Foros’ en 16 
instituciones educativas públicas y privadas en los municipios de Cadereyta de Montes, Querétaro, San Juan del Río 
y Tequisquiapan. De esta manera, el IEEQ fomenta la participación social, política y electoral de la juventud, así 
como el conocimiento y práctica de los valores de la democracia, como el diálogo. Los ‘Cine-Foros’, que tiene una 
duración aproximada de dos horas, se han llevado a cabo en: la Universidad Autónoma de Querétaro (Campus 
Cerro de las Campanas, Cadereyta de Montes y San Juan del Río), la Universidad Politécnica de Querétaro, la 
Universidad Internacional de Querétaro, la Universidad de Londres campus Querétaro, la Universidad de Estudios 
Avanzados, la Universidad Autónoma de Durango campus Querétaro, el Instituto de Estudios Turísticos del Centro 
y la UNITEC. Asimismo, en esta actividad se ha contado con la participación de estudiantes del Colegio de 
Bachilleres de Querétaro 12, el Colegio Wexford, la Prepa Tec, el Colegio Álamos y el LICEO. (PA 8, EUQ 3) 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/sociedad/estudiantes-participan-en-cine-foros 
 
https://mail.google.com/mail/u/0/#sent/FFNDWMtXPWcMbbqtbqNHlGKRKpGRZrxK 
 
http://inqro.com.mx/index.php/2019/07/07/participan-mas-de-mil-estudiantes-en-cine-foros-del-
ieeq/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=participan-mas-de-mil-estudiantes-en-cine-foros-del-
ieeq 
 
https://elcantodelosgrillos.mx/participan-mas-de-mil-estudiantes-en-cine-foros-del-ieeqcomunica 
 
https://elqueretano.info/trafico/participan-mas-de-mil-estudiantes-en-cine-foros-del-ieeq/ 
 
http://sinpermiso.mx/?p=32005 
 
https://www.albalaqueretaro.com/single-post/2019/07/08/Participan-m%25C3%25A1s-de-mil-estudiantes-en-
%25E2%2580%2598CineForos%25E2%2580%2599-del-IEEQ 
 
https://www.facebook.com/1589729868000008/posts/2084979331808390?sfns=mo 
 
https://www.facebook.com/1026242929/posts/10217573043811047/ 
 
 
 
 
 

https://www.albalaqueretaro.com/single-post/2019/07/08/Participan-m%25C3%25A1s-de-mil-estudiantes-en-%25E2%2580%2598CineForos%25E2%2580%2599-del-IEEQ
https://www.albalaqueretaro.com/single-post/2019/07/08/Participan-m%25C3%25A1s-de-mil-estudiantes-en-%25E2%2580%2598CineForos%25E2%2580%2599-del-IEEQ
https://www.facebook.com/1589729868000008/posts/2084979331808390?sfns=mo
https://www.facebook.com/1026242929/posts/10217573043811047/
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GOBIERNO ABIERTO 
 
ACUERDAN REHABILITAR SAN PABLO COMEVI 
Con una participación de 336 personas, este domingo se llevó a cabo la tercera y última jornada de Participación 
del programa de Gobierno Abierto y Transparente que impulsa el Gobierno Municipal, y donde los vecinos de la 
colonia Desarrollo San Pablo Comevi decidieron que la obra a realizarse será las rehabilitación integral de las 
calles Playa Azul, Playa Burbuja y Playa Flamingo. En este ejercicio de participación los vecinos pudieron elegir 
entre tres opciones de obra púbica: el empedrado, banquetas y canalización pluvial de las calles Playa Azul, 
Burbuja y Flamingo; la rehabilitación del parque en Playa Roqueta; y el empedrado, banquetas y canalización 
pluvial de las calles Playa Cortés, Revolcadero y Caletilla. El presupuesto asignado por el Gobierno Municipal para 
la obra a elegir es de 5 millones de pesos. En la votación participaron un total de 336 colonos, el 16.32% de los 
habitantes mayores de 12 años; de los cuales 153 votaron por el empedrado, banquetas y canalización pluvial de 
las calles Playa Azul, Burbuja y Flamingo; 122 votaron por la rehabilitación del Parque de Playa Roqueta; 59 
vecinos optaron por el empedrado, banquetas y canalización pluvial de las calles Playa Cortés; y dos votos más que 
debieron anularse. Cabe resaltar que el Gobierno Municipal de Querétaro colabora en este esfuerzo con el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del 
Estado de Querétaro (INFOQRO), con quienes se coordinan en primera instancia para convocar, informar y 
capacitar a los ciudadanos sobre este ejercicio. (AM 6, N 2) 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/acuerdan-rehabilitar-san-pablo-comevi/ 
 
http://sinpermiso.mx/?p=32019 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Que con una jornada en Desarrollo San Pablo Comevi -en donde los vecinos decidieron que la obra que se lleve a 
cabo sea la rehabilitación integral de tres calles- concluyeron los ejercicios de participación ciudadana del 
programa Gobierno Abierto y Transparente, en el municipio de Querétaro. Los vecinos eligieron una obra a 
realizar, entre las siguientes tres posibilidades: el empedrado, banquetas y canalización pluvial de las calles Playa 
Azul, Burbuja y Flamingo; la rehabilitación del parque en Playa Roqueta; o el empedrado, banquetas y canalización 
pluvial de las calles Playa Cortés, Revolcadero y Caletilla. El presupuesto asignado a cada una de estas obras fue de 
cinco mdp.  En la votación participaron 336 colonos, lo que representa el 16.32% de los habitantes mayores de 12 
años; 153 de ellos votaron por la primera posibilidad, 122 por la segunda opción, 59 por la tercera y dos votos 
fueron anulados. En este interesante ejercicio participaron con el gobierno municipal de la capital, el IEEQ y la 
Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro), que convocaron y 
capacitaron a los ciudadanos. (CQRO) 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
ATENTADO A LA DEMOCRACIA ELIMINAR EL FINANCIAMIENTO A PARTIDOS POLÍTICOS Y OPLES 
Por Leticia Jaramillo 
La intención de eliminar el financiamiento a los partidos políticos y los organismos electorales de los estados 
(OPLES), es un atentado directo a la democracia, declaró el diputado del PAN Miguel Ángel Olguín, quien lamentó 
que Morena está tratando de debilitar a las instituciones bajo el argumento de la austeridad. Ese es el pretexto, 
sostuvo, porque en la realidad no hay ahorro. Algunos legisladores han argumentado incluso y están demostrando, 

https://queretaro.quadratin.com.mx/acuerdan-rehabilitar-san-pablo-comevi/
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que la organización de las elecciones sale más cara si las controla directamente el gobierno federal, pues a nivel 
estatal implicaría recurso federal y estatal con las OPLES. Entonces, el costo sería muy alto, no es la justificación 
directa, más bien es el tener el control de las próximas elecciones del propio estado, ya que por muchos años se ha 
avanzado en la democracia, en el fortalecimiento de las instituciones y del marco jurídico, pero sobre todo en 
materia electoral. En cuanto al financiamiento a los partidos dijo seguramente vendrán mesas de análisis; sin 
embargo, abordar este asunto anteponiendo la austeridad es debilitar la democracia en los estados. Querétaro es 
ejemplo de ello, elecciones democráticas, transparentes, de un buen ejercicio de financiamiento por parte de los 
partidos políticos, pero también del buen manejo y del ordenamiento que ha tenido el IEEQ. Torres Olguín 
manifestó que su bancada no permitirá que Morena atente contra la democracia y el federalismo, ya que su partido 
confía en la autoridad electoral en el estado, en la institución que representa el IEEQ, y defenderá que este instituto 
siga siendo el encargado de los procesos electorales en el estado. Recordó que en el mismo sentido hace 15 días los 
coordinadores de los grupos legislativos de oposición, junto con los presidentes de los partidos políticos a nivel 
nacional, se pronunciaron para que no desaparezcan las OPLES. Y se manifestaron en contra de que el gobierno 
federal maneje las elecciones desde la secretaría de Gobernación, lo que nos deja en un estado de poca equidad en 
el ámbito político electoral. El coordinador de la Junta de Concertación Política en el Congreso local lamentó que 
bajo el argumento de austeridad, estén buscando debilitar a las instituciones. Consideró necesario que se haga un 
análisis de esta situación, pero insistió que los Oples no se deben eliminar y tienen que seguir siendo los 
encargados  de organizar  las elecciones y hacer que se respete la ley. (N 4) 
 
CON BANDERA DE AUSTERIDAD, BUSCAN DEBILITAR LAS INSTITUCIONES: TORRES OLGUÍN 
Por Katia Lemus 
Con la bandera de austeridad con la que se ha estado conduciendo el gobierno federal se busca debilitar a las 
instituciones, porque lo que realmente quiere la Federación es tener el control del manejo de las próximas 
elecciones, acusó Miguel Ángel Torres Olguín, coordinador de los legisladores del PAN en el Congreso Local. Ante la 
nueva reforma electoral que plantea desaparecer a los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) para 
delegar todas sus responsabilidades al Instituto Nacional Electoral (INE), el legislador aseguró que el costo sería 
mucho mayor. “Me parece que la narrativa que hoy están teniendo, se están agarrando del tema de austeridad para 
debilitar las instituciones, es decir, creo que es un pretexto únicamente porque la realidad es que no hay ahorro; ha 
habido argumentos por parte de legisladores que han demostrado que saldrían más caras las elecciones si las 
controla el Gobierno federal. Porque en lo estatal los OPLE tienen recurso federal y estatal, el costo sería alto y no 
es la justificación directa, más bien es mantener el control de las próximas elecciones desde la propia Federación”. 
Consideró que eliminar a estos organismos es un atentado al federalismo y a la democracia, y reiteró que por 
muchos años se ha avanzado en el tema del fortalecimiento de las instituciones y del marco jurídico; sobre todo en 
materia electoral. “Me parece que Querétaro es ejemplo de ello, de elecciones democráticas, transparentes, de un 
buen ejercicio del financiamiento por parte de los partidos políticos; pero también del buen manejo y 
ordenamiento que ha tenido el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Nosotros confiamos mucho en la 
autoridad electoral en Querétaro, en la institución y me parece que lo que hoy plantea Morena es un atentado 
directo a la democracia y en ese sentido no lo vamos a permitir”. Destacó que hay voluntad política de ese instituto 
político sobre la propuesta que planteó el INE para quitar recursos estatales a los partidos, sin embargo, consideró 
que es un tema que debe analizarse a través del debate. (CQRO 2) 
 
http://codigoqro.mx/2019/07/08/con-bandera-de-austeridad-buscan-debilitar-las-instituciones-torres-olguin-
2/ 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
PAN EN QUERÉTARO OFRECE DEMOCRACIA  
Por Dagoberto Zambrano  
Tras el llamado a la unidad que realizó Juan Carlos Romero Hicks, coordinador de los diputados del PAN en San 
Lázaro, Agustín Dorantes, dirigente estatal del partido y diputado local, indicó que las alianzas se construyen día 
con día y por todos los actores. (AM 1 y 2) 
 
KURI DEFIENDE UNIDAD DEL PAN 
Por Laura Banda Campos 
“No debemos permitir que el populismo, la demagogia, la falta de crecimiento y la inseguridad en su máxima 
expresión puedan llegar a Querétaro”, dijo el coordinador de la bancada panista en el senado, Mauricio Kuri 
González. Aseguró que es a través de la unidad como se va lograr este objetivo y hoy lo importante, es que tiene 
claro que la causa que une es Querétaro. (DQ 1 y 7) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SE QUEJAN DE MIGRANTES Y PEDIGÜEÑOS 
El presidente de la Asociación de Comerciantes del Centro Histórico, Alfonso González, reconoció que es 
preocupante el incremento de migrantes y de indigentes en las calles del Centro Histórico. (DQ principal) 
 
N: CAMPEÓN DE ORO 
La selección mexicana volvió a ser campeón de la Copa de Oro, luego de derrotar a su acérrimo rival Estados 
Unidos con una única anotación de Jonathan Dos Santos. (N principal) 
 
AM: ESTADO AUMENTA 100 VECES CAPITAL ALEMÁN 
De 2014 a 2018, la inversión europea incrementó su presencia en el estado de Querétaro. España y Alemania se 
consolidaron como los países que más invirtieron en el estado, con 798.1 y 572.7 mdd, respectivamente, de 
acuerdo con la Secretaría de Economía. (AM principal) 
 
PA: AUMENTAN DELITOS EN QUERÉTARO 
A pesar de la narrativa oficialista de que el estado de Querétaro es tierra de paz y próspero generador de empleos, 
los datos oficiales de Seguridad Pública Federal -basado en información de la Fiscalía Estatal- indican lo contrario. 
(PA principal) 
 
EUQ: RECHAZA LA UAQ A MÁS DE 60% DE ASPIRANTES 
Durante los últimos años, más de 60% de los aspirantes a cursar una licenciatura o bachillerato en la UAQ han sido 
rechazados. La rectora Teresa García explicó que cada una de las facultades y la Escuela de Bachilleres define el 
número de aspirantes que puede admitir, así como los puntajes que deben alcanzar para ser aceptados. (EUQ 
principal) 
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CQRO: ¡CAMPEONES! 
La Selección Mexicana recuperó la hegemonía del área de la Concacaf, al ganar la Copa Oro 2019, luego de 
imponerse por la mínima diferencia a su similar de Estados Unidos. Jonathan Dos Santos fue el autor del tanto del 
título, al minuto 72. En la primera parte, México comenzó a dominar la pelota, pero las llegadas a la ofensiva no 
fueron productivas, y menos aún la zona defensiva, que se vio comprometida en más de una ocasión. No obstante, 
la poca puntería de los estadounidenses salvó al Tri. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LEGISLATIVO RENDIRÁ SUS CUENTAS: A. ZAPATA  
Por Mercedes Rosales  
A casi 10 meses de tomar posesión en el Congreso local, será el próximo miércoles 10 de julio cuando se realice el 
primer informe de la LIX Legislatura de Querétaro, informó el legislador panista Antonio Zapata, presidente de la 
Mesa Directiva. (DQ 7) 
 
EL SENADO ES EL ÚNICO DIQUE PARA FRENAR UN CAMBIO CONSTITUCIONAL: M. KURI 
Se reunió el senador por Querétaro, Mauricio Kuri con mujeres empresarias de la entidad con la finalidad de 
exponer su trabajo legislativo y los retos que afronta es estado y el país ante las decisiones del gobierno federal. (N 
3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO, ESTADO CON MENOR NÚMERO DE OBSERVACIONES POR SOLVENTAR: ASF 
La ASF realizó, en el Querétaro Centro de Congresos, el ciclo de conferencias magistrales del Gasto Federalizado, el 
cual reunió a titulares de los entes públicos que ejercen recursos federales y promueven la cultura de la 
transparencia, mejoran el desempeño de los servidores públicos y aseguran el correcto ejercicio del gasto. En el 
arranque, el gobernador Francisco Domínguez Servién, refirió que el estado es líder en el índice de desempeño del 
gasto público de la ASF y cumple al 100% con el correcto uso de los recursos que se reciben de la federación. 
(CQRO 6) 
 
PREPARAN AJUSTES A RUTAS DE QROBÚS 
Por Diego A. Rivera 
En agosto se podrían dar los primeros ajustes a las rutas del sistema Qrobús para buscar recorridos más rápidos y 
hacer eficiente el servicio, informó el director del IQT, Alejandro López. “El ajuste lo tendremos prácticamente en 
agosto ya estar comunicando algunas cosas, de hecho los próximos meses estaremos haciendo algunas pruebas en 
algunas rutas, lo estaremos comunicando para que los usuarios lo conozcan”. (N 3 
 
SEJUVE EMPLEARÁ A 500 JÓVENES  
Por Francisco Flores 
La Sejuve implementará en próximos días el programa denominado 20-30. Más de 500 jóvenes de instituciones 
públicas y privadas podrán trabajar este semestre en brigadas de responsabilidad social, con la participación de 
organizaciones de la sociedad civil y empresas socialmente responsables, informó Rodrigo Ruiz, titular de la 
dependencia. (EUQ 10 
 



 
LUNES 8 DE JULIO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

SERVICIO NACIONAL DEL EMPLEO EJERCE UN PRESUPUESTO DE 9 MDP 
Por Jahaira Lara 
El SNE en Querétaro ejerce está 2019 un presupuesto de 9 mdp mismo que registró una disminución del 59% con 
respecto a lo que se recibió para el ejercicio 2018 de 22 md: por lo cual se busca desarrollar estrategias conjuntas 
con municipios. (N 8) 
 
PRESENTAN ESTUDIOS SOBRE EDUCACIÓN SUPERIOR EN MÉXICO 
El director del OCDE en México para América Latina, Roberto Martínez. presentó las conclusiones de los estudios 
sobre Educación Superior en nuestro país ante representantes de los estados que conforman la región Centro- 
Bajío. Lo anterior, en el marco de la segunda Sesión Ordinaria de la Comisión Estatal para la Planeación de la 
Educación Superior, que fue encabezada por el presidente de este organismo Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, y 
quien invitó a aprovechar estos estudios, especialmente en la construcción de la región que impulsan los 
gobernadores de los cinco estados. (N 1) 
 
“LA META, DEJAR MEJORES CIUDADES” 
Por Rafael Rodríguez  
Romy Rojas, titular de la SDUOP, encabezó la clausura de los Foros Ciudadanos para la Reforma Integral del Código 
Urbano del Estado de Querétaro. En donde dijo que fue importante realizar estos foros en los que ciudadanos 
preocupados por el desarrollo urbano de Querétaro con el propósito de dejar mejores ciudades. (N 6S) 
 
EMPIEZA LA ENTREGA DE LAS TANDAS BIENESTAR  
Por Alejandro Payán 
La Secretaría del Bienestar está entregando más de 2 mil 120 microcréditos, mejor conocido como “tandas 
bienestar”, informó el delegado estatal de programas sociales del gobierno federal, Gilberto Herrera Ruiz. (DQ 6) 
 
ACUSAN PADRÓN DE NIÑOS “FANTASMAS” EN ESTANCIAS, PERO… ¡NADIE TIENE INFORMACIÓN! 
Pese a que el Gobierno afirmó reiteradamente que el Programa de Estancias Infantiles tenía registrados a miles de 
niños “fantasma” por los que se pagaba subsidio, la Secretaría de Bienestar y el DIF informaron no saber o no tener 
documentos de los presuntos menores inexistentes. (ADN) 
 
ACUSA HERRERA GOLPETEO POLÍTICO 
Por Zulema López 
Gilberto Herrera, delegado de la Secretaría del Bienestar, aseveró que su oficina se encuentra abierta para todos 
los funcionarios estatales y legisladores que se quieran acercar, pero que, al momento, los únicos que buscaron una 
reunión con él fueron la diputada Daniela Salgado y Germán Borja, titular del Instituto de la Vivienda del estado de 
Querétaro, con quien se reunió en la CDMX. (EUQ 1 y 4) 

 
PODER JUDICIAL 

 
ESTE AÑO, EL TSJ HA JUDICIALIZADO SEIS CASOS DE FEMINICIDIO: ORTEGA CERBÓN  
Por Katia Lemus 
En lo que va del año, el poder Judicial del estado de Querétaro ha judicializado seis casos de feminicidio, los cuales 
aún están en etapa de investigación, confirmó el magistrado presidente del TSJ, José Antonio Ortega Cerbón. “Ha 
incrementado el índice, llevamos, en lo que va de 2018 a 2019, siete asuntos judicializados de feminicidio; y en este 
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año van seis, apenas están en trámite. Estamos en etapa del tema de la investigación complementaria, las personas 
se encuentran vinculadas a proceso y estamos esperando para después pasar a la fase de juicio”. (CQRO 3) 

 
MUNICIPIOS 

 
LUIS NAVA, EN TOP 5 DE MEJORES ALCALDES DEL PAÍS: ENCUESTA 
El presidente municipal de Querétaro fue calificado como el cuarto mejor alcalde del país, esto según el primer 
Ranking Nacional de Alcaldes de México, realizado por Campaigns & Elections México. Nava Guerrero, edil 
capitalino, se encuentra debajo de Héctor López Santillana, Leoncio Alfonso Morán y Manolo Jiménez Salidas, 
alcaldes de León, Colima y Saltillo, respectivamente. (AM 1 y 5, ADN, DQ 1 y 5, N 1 y 2, EUQ 3) 
 
CAPITAL, MUNICIPIO CON MAYORES INGRESOS POR REMESAS: BANXICO 
Por Francisco Velázquez 
A pesar de que los ingresos por remesas al estado de Querétaro y sus municipios muestran una tendencia a la baja 
de manera trimestral, la capital queretana es la demarcación que reporta mayores ingresos entre el primer 
trimestre de 2018 y hasta el mismo periodo pero del presente año, según información del Banxico. De acuerdo con 
una consulta al Sistema de Información Económica del banco central, la entidad tuvo 133.6 mdd de ingresos por 
este concepto en el primer trimestre del año pasado; para el segundo, reportó 181.8; en el tercero, 173.5; en el 
cuarto, 171.1. A lo largo de los primeros tres meses de 2019, Querétaro registró ingresos por remesas del orden de 
los 144.3 mdd. (CQRO 1, 8 y 9) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
INICIA HOY RECTORA GIRA POR LA SIERRA GORDA 
Por Jahaira Lara 
A pesar de que está cinco de julio iniciarán las vacaciones para personal administrativo y académico de la UA, la 
rectora Teresa García adelantó que hoy iniciará una gira por la zona serrana para realizar una serie de actividades, 
como la visita de comunidades del Verano Intensivo, reuniones con presidentes municipales y visita de obra en 
diferentes espacios. (N 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EL ALFIL NEGRO 
TALION. No es lo correcto, pero a veces sí lo más deseable, que, a los violadores y asesinos, que a los 
envenenadores y al descuartizador, se les aplique la ley del Talión. Aunque con esto ganaremos una 
recomendación de los Derechos Humanos. (N 1) 
 
ASTERISCOS 
ESTADIO CORREGIDORA. El Gobierno del estado de Querétaro comenzó con el cambio del color rojo que duró por 
más de 34 años por el color azul con detalles en negro y blanco como parte de la identidad que se busca dar 
mediante el equipo de futbol Gallos Blancos. Aunque en redes sociales hay fotos que describen casi medio estadio 
pintado, en realidad, se han pintado dos módulos, por lo que se espera que estos trabajos queden concluidos para 
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el primer juego como local del conjunto queretano del Apertura 2019, la jornada 3 del torneo, programada para el 
3 de agosto, cuando reciba a Cruz Azul. ATLETAS DE ÉPOCA EN QUERÉTARO. Grandes exatletas mundiales de la 
talla de Carl Lewis, ganador de 21 medallas olímpicas en su carrera, así como Javier Sotomayor, medallista de oro 
olímpico y récord mundial de 2.45 en salto de altura –que sigue vigente hasta hoy–, y también Félix Sánchez, 
campeón olímpico en 400 con vallas en 2004 y 2012, estuvieron este fin de semana en Querétaro, como parte de la 
Asociación de Atletismo de Norteamérica, Centroamérica y el Caribe (NACAC, por sus siglas en inglés) Sub-18 y 
Sub-23 2019. Fueron tres días de actividades en el Parque Querétaro 2000, donde la selección de México finalizó 
en el segundo lugar del medallero con 63 preseas (19 de oro, 15 de plata y 29 de bronce). EMBAJADA MEXICANA 
RESGUARDA A NIÑAS QUERETANAS. Gracias al diagnóstico y dictamen que emitió la asociación Corazones 
Mágicos AC, la embajada de México en Alemania ya resguarda a dos pequeñas su madre, originarias de Querétaro, 
tras confirmarse que las pequeñas sufren abuso sexual por parte de su padre originario de ese país, informó la 
regidora capitalina, Juanita Elías Solís. Destacó que esperarán alrededor de dos meses, para que tanto las niñas 
como su madre, puedan ser repatriadas al país y al estado. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
LA OFEQ SE QUEDA SIN GERENTE. Nos cuentan que ayer tuvo un espectacular concierto la OFEQ, en homenaje a 
Pink Floyd; la agrupación está a punto de finalizar su segunda temporada, que incluyó una presentación en Palacio 
Bellas Artes. Nos dicen que en el escenario la OFEQ es un éxito, pero no en su administración, pues ahora no tiene 
ni gerente; semanas atrás se notificó que Martha España, por recomendación de la SECULT de Querétaro, ocuparía 
el lugar de Samuel Chávez (contador que se mantuvo desde la fallida administración de José Guadalupe Flores), 
pero ahora ninguno de los dos está en puesto, Martha ya se despidió de orquesta y Samuel está pidiendo su 
liquidación y se contempla que demande, misma que se sumaría a las dos demandas que la OFEQ ya tiene por 
despido. QUERÉTARO NO PARTICIPARÁ EN EL PROGRAMA NACIONAL DE TEATRO. Nos dicen que la SECULT 
de Querétaro no tiene en su agenda participar en el Programa Nacional de Teatro (PNTE) 2019, que permite a un 
actor o compañía, producir una puesta en escena de calidad para niños y adolescentes en la etapa de formación 
básica. En la página del PNTE ya está disponible la convocatoria para otros estados, pero no de Querétaro, y es que 
nos dicen que el área de Cultura de esta entidad ha notificado a la coordinación del PNTE que no participará en 
esta edición, aunque todavía falta que les envíen una carta con los motivos de su negativa; explicación que, nos 
cuentan, también será necesaria para la comunidad teatral de Querétaro. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
El secretario del Trabajo en el estado, Mario Ramírez Retolaza, participó en la primera sesión ordinaria para la 
implementación de la reforma laboral; entre los principales acuerdos están lo relacionado con el protocolo para la 
legitimación de Contratos colectivos de trabajo existentes, los planes y programas de las Juntas locales de 
Conciliación y Arbitraje, así como la presentación del Modelo de la Ley Orgánica de los Centros de Conciliación en 
las entidades federativas. La secretaria del Trabajo y Previsión Social a nivel federal (STYPS), Luisa María Alcalde 
Luján, exhortó a estados a instalar los grupos interinstitucionales de trabajo para realizar las reformas que se 
requieren en la legislación local. Que elementos de la PID, de la FGE, detuvieron a un hombre por su probable 
responsabilidad en el homicidio calificado de una persona, en la comunidad La Estacada, en Santa Rosa Jáuregui, 
en el municipio de Querétaro. Según el comunicado de la institución, el hecho se suscitó mientras ambas personas 
consumían bebidas alcohólicas. La persona fue privada de la vida con un machete. (CQRO) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
¿El doble de seguridad? Los robos a casa habitación están a la orden del día en Querétaro incluso en zonas 
residenciales blindadas con sistemas de seguridad como El Campanario, Alamos Primera y El Campestre, y ya no se 
diga en los fraccionamientos abiertos o colonia. Ayer asaltaron un domicilio de Palma de Mallorca, en Bosques del 
Acueducto. ¿Quién dijo que el doble de seguridad y la mitad de tráfico? gua empantanada no debe ser tomada. (PA 
1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio A. Venegas Ramírez  
MARCOS DESMIENTE LA UNIDAD DEL PAN. Robó la conferencia de prensa de Kuri. Va Morena por la cuarta 
alternancia. Mauricio Ruiz Oláes y sus mezcolanzas. Ahora candidatean a Ospital para el 21. Esto ya comenzó: 
Sabino ¿Unidad? Bajo esta proclama dieron conferencia el jueves pasado los legisladores federales de Acción 
Nacional, senador y diputados, acompañados de sus coordinadores nacionales: Mauricio Kuri González y Juan 
Carlos Romero Hicks, solo que… fue evidente la división. Presente en el acto, celebrado en las oficinas del partido 
sin el dirigente estatal Agustín Dorantes, estuvo el ex presidente municipal Marcos Aguilar Vega, en su carácter de 
diputado federal. Solo que el senador Kuri “olvidó” mencionarlo en su intervención, por lo cual Aguilar aclaró luego 
que él fue invitado por su pastor, o sea el guanajuatense Romero Hicks, tras lo cual anunció que no se irá nunca del 
PAN y panista morirá. Y, bueno, es sabida la distancia entre Marcos y el grupo gobernante en la entidad, sobre todo 
a la luz vistas las ganas del ex edil por ser el sucesor de Francisco Domínguez Servién, con quien nunca pudo andar 
hombro con hombro ni jalar parejo. Pancho ya tiene candidato: Mauricio Kuri. Por eso el gesto de éste y la 
respuesta de Marcos restaron atención a los pronunciamientos anti-AMLO que los convocantes  habían ensayado, 
luego de la fastuosa celebración del Zócalo, a un año de las elecciones presidenciales. Les ganaron el rencor y la 
división interna. Por cierto, un destacado personaje de Morena comentó con suspicacia la decisión de los 
coordinadores panistas del Congreso de la Unión de haber escogido Querétaro para condenar las políticas de 
Andrés Manuel López Obrador. Si era para darle aire a Kuri, les echó a perder la fiesta el diputado Aguilar, que no 
ha levantado una mano sino las dos y hasta los pies, como dijo aquél. Y es que, con la leyenda urbana de que la 
mitad de los queretanos odia a Marcos y la otra mitad lo adora, lo cual no deja de ser una exageración, el ex alcalde 
no gana pero los puede hacer perder. Más aún. ¿Cómo se repondrá el PAN del desempeño de dos presidentes 
capitalinos como Marcos y Luis Bernardo, al hilo? Aquí votan casi la mitad de los electores y los queretanos, han 
probado la alternancia tres veces en el gobierno estatal: Con Ignacio Loyola en 1997, José Calzada en 2009 y 
Pancho Domínguez en 2015. Este cambio, como puede advertirse, se dio entre PAN y PRI, pero este partido se cayó 
al tercer lugar y hoy hay un nuevo retador, Morena que obtuvo sus primeros triunfos el año pasado. La Cuarta 
Transformación va por la Cuarta Alternancia en Querétaro. Por todo lo anterior, Acción Nacional necesita mucho 
más que esa unidad proclamada el jueves y que no se vio, a pesar de la presencia de otros legisladores, como 
Marcela Torres Peimbert, Ana Paola López Birláin y Felipe Fernando Macías “Felifer”. Agréguele la inseguridad y la 
presencia de grupos delictivos que el gobierno –luego del desmembrado del fin de semana y las bombas molotov 
contra la Carreta del Pacífico- ya no puede negar. Así de fácil. Así de difícil. -LA CARAMBADA- Mezcolanzas. El 
que quiere quedar bien con todos es Mauricio Ruiz Oláes, coordinador de la bancada de Morena en el Congreso 
local, que como no pudo con el PAN, parece haberse sumado y apoya lo mismo a Elsa Méndez que a la ex regidora 
de Kuri, Mireya Fernández, a la que se llevó al mitin de López Obrador por el primer año de la elección y desea ser 
presidenta municipal de Corregidora. Somos nada. -CHUCHO EL ROTO- Continuidad. Como el presidente 
municipal panista de Colón, Alejandro Ochoa –digno merecedor del premio Etanol de Oro- ya no puede reelegirse, 
ha comenzado a mencionarse que su proyecto es el (¿ex?) priista Adán Gardizabal, el secretario de Desarrollo 
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Sustentable, al que se llevó en su reciente viaja a Europa. Tendría, cuentan, el apoyo del PRI representado por el 
diputado y ex alcalde Hugo Cabrera Ruiz. El PRI-AN, pues. -OÍDO EN EL 1810- Por cierto. No estuvo la senadora 
Lupita Murguía Gutiérrez en la conferencia de prensa de los legisladores federales, el jueves. Mmm. -
¡PREEEPAREN!- En el PRI andan desatados. Todavía no eligen formalmente a su próximo presidente, Alejandro 
Moreno y ya están acomodando las candidaturas para el 2021, como la de la diputada federal María Alemán para la 
alcaldía capitalina y  a la de El Marqués, como ya le había dicho, la de El Gavilán, que se fue al PRD y ya regresó. El 
sábado hubo gran desayuno en La Cañada para ir mostrando músculo. Lo apoyan varios ex alcaldes, como Pablo 
Vázquez y, claro, su suegro: Ceferino Ramírez. La verdad, la verdad, se ve difícil que le puedan ganar a al alcalde 
Enrique Vega Carriles, que podría buscar la reelección si lo desea. El actual edil panista, que mantiene un gran nivel 
de aceptación, ha sido tres veces presidente municipal de El Marqués y la cuarta marcaría un record estatal. Doy fe. 
-¡AAAPUNTEN!- Pero la cosa no queda ahí. Los priistas tienen nuevo prospecto para la gubernatura: Paul Ospital, 
el ahora vocero de la campaña de “Alito”  y próximamente del comité nacional. Cualquiera mejor que Juan José 
Ruiz, comentan. Y sí. -¡FUEGO!- Raza de bronce. Que el desaparecido busto de Benito Juárez fue colocado en el 
comité estatal del PRI al lado del de Colosio en 2006, siendo Roberto Madrazo el dirigente nacional. Y nadie sabe 
en dónde quedó El Benemérito. Algunos malosos de la mesa 24 creen que lo vendieron al kilo. ¡Porca miseria! (PA 
2) 
 
MEDIO SIGLO  
*Kuri-MAV, choque. *Distinción al estado. *Fiscalización, ejemplar. Dos materias en las cuales Querétaro se impone 
como referente nacional son la fiscalización y la rendición de cuentas, aspectos en los que el gobernador Pancho 
Domínguez puso especial atención desde el inicio de su sexenio. Por ello, el pasado viernes en el arranque del ciclo 
de Conferencias Magistrales del Gasto Federalizado, Pancho Domínguez destacó a Querétaro como epicentro de 
diálogo, debate y reflexión en la rendición de cuentas por parte de los gobiernos. El propio auditor Superior de la 
Federación, David Rogelio Colmenares Páramo, destacó a Querétaro como el estado que menos observaciones ha 
tenido en últimas revisiones de la Auditoria Superior de la Federación. RETOS. A Roberto Sosa, el sencillo pero 
sorprendente alcalde panista de Corregidora, esta semana le tocó patada y cachondeada. Es muy grave lo sucedido 
en su municipio el viernes por la noche, cuando según testimonios de empleados dos hombres incendiaron con 
bombas molotov el restaurante recién inaugurado La Carreta del Pacífico. Las investigaciones avanzan, pero todo 
parece indicar que, en efecto, fue un ajuste de cuentas contra esta sucursal del restaurante propiedad de Rigoberto 
Salgado, actual diputado por Morena y exdelegado en Tláhuac vinculado al capo del Cártel de Tláhuac, “El Ojos, en 
la capital del país. Corregidora deberá reforzar su plan de vigilancia callejera y sus protocolos de reacción, elevar la 
calidad de su inteligencia policial y estar cerca de la gente, pero el verdadero reto, y muy grande, es para la Fiscalía 
General que una y otra vez niega o tapa la existencia o hace foráneos a grupos de delincuencia organizada en la 
entidad. Y UN ÉXITO… Ese fue la iniciativa “Gira la Vida” anunciada por el propio alcalde Roberto Sosa, a tal grado 
que otros municipios locales y otros estados del país ya se lo quieren copiar. Largas filas se vieron al iniciar el canje 
de 50 taparroscas de plástico por un carito para cargar el mandado, pero lo más importante es que el programa 
está ligado a la gran causa de apoyar el tratamiento de niños con cáncer. Bien por el alcalde de Corregidora y su 
compromiso con la ciudadanía. EL BUENO Y EL MALO. Fue en la sede del Partido Acción Nacional donde el bien 
arropado senador Mauricio Kuri se encontró con el polémico Marcos Aguilar. El motivo fue la agenda federal y sin 
duda que la presencia de ambos acaparó las miradas. Es que el 2021 se acerca y estos personajes están más que 
apuntados; es más, parecen ser los únicos tiradores, aunque el primero sin desprestigio y por lo mismo el más 
competitivo. Además de sus pocos negativos, a Mauricio Kuri González lo posiciona su cargo de coordinador de los 
senadores panistas, está todos los días “en las grandes ligas” y tiene poderosas alianzas, representa estabilidad y 
no está ladeado hacia alguna corriente dentro del partido, juega “al centro” y tiene capacidad de conciliación. Todo 
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lo contrario le pasa a Marcos Aguilar, con muchos cuestionamientos tras su paso como alcalde y, para colmo, con 
un perfil demasiado bajo en San Lázaro y muchos pleitos dentro del PAN, porque será muy hábil en la 
argumentación pero lo lioso nomás no se le quita. Marcos no genera confianza a varios grupos a los que golpeteó 
de más, no les cumplió la negociación o de plano los traicionó, de hecho por eso nadie lo ubica en un grupo ni le ve 
un “padrino” de liga nacional. Por cierto que Kuri fue totalmente indiferente y ni siquiera mencionó a Aguilar en los 
saludos, mientras que el otro se desvivió en mencionarlo para ver si así, y sólo así, lo volteaban a ver. De pena 
ajena. REPOSICIÓN. Pese al mal rato que provocó la cancelación de la clausura de feria de San Juan del Río hace una 
semana, ante la ausencia del grupo que estaría a cargo del concierto de cierre, las autoridades municipales 
“salvaron” el evento, ocho días después con otra presentación que atrajo a miles de jovencitos, que quedaron 
satisfechos con el evento. Y aunque esta feria estuvo repleta de imprevistos, empezando por los transportistas que 
no querían dar servicio al centro expositor, los festejos se salvaron. La feria cumplió, aunque lejos ha quedado de 
los magnos eventos que se realizaban hace años, por lo que el próximo año tendrán que poner mayor atención a la 
planeación, para consolidarla como uno de los eventos más esperados del año y atraer el turismo que tanto 
requiere San Juan del Río. (DQ)  
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